

martes 19 de abril de 2022

La liquidación del presupuesto 2021 del Ayuntamiento de Antequera arroja un remanente positivo de tesorería de 6,72 millones de euros

El saldo de las cuentas municipales alcanzaba, a fecha de 31 de diciembre de 2021, los 12,69 millones de euros, suficiente para atender a las obligaciones periódicas y hacer frente a los posibles imprevistos o deudas a corto plazo. La presión fiscal por habitante se situó en 2021 en 549,96 euros, un 22,74 por ciento menos que la actual media nacional de 675 euros y por debajo también de la media autonómica y provincial. El alcalde Manolo Barón califica como “impecable” la gestión económica del Ayuntamiento por parte del Equipo de Gobierno, resaltando que somos el municipio con mayor inversión social de toda la provincia de Málaga.



El alcalde de Antequera, Manolo Barón, y el teniente de alcalde delegado de Hacienda, Antonio García, han informado en la tarde de este martes sobre los datos que se desprenden de la liquidación que el área de Intervención ha concluido respecto a los presupuestos municipales del año 2021. El total de la cuenta general arroja un remanente de tesorería para gastos generales que asciende a 6,72 millones de euros.

Para poder tener una visión de qué significan estos 6,72 millones de euros de remanente

positivo, cabe recordar que hace 11 años la liquidación del último ejercicio gestionado íntegramente por el anterior Equipo de Gobierno del PSOE conllevó un saldo negativo de -3,5 millones de euros, teniendo que asumirlo en los cuatro siguientes presupuestos municipales para poder absorberlo. En lo que se refiere al estado de la tesorería municipal, el saldo de todas las cuentas corrientes municipales en su conjunto era, a fecha de 31 de diciembre de 2021, de 12,69 millones de euros.

Estos datos vienen a significar, en primer lugar, la consolidación de los remanentes positivos año tras año desde que el Gobierno del Ayuntamiento de Antequera corresponde al Partido Popular a partir del año 2011: “El remanente positivo que hemos obtenido a la conclusión del año 2021 supone una salud económica imponente del Ayuntamiento, una salud financiera, de tesorería, presupuestaria; significa que gastamos menos que lo ingresamos y siempre tenemos cubiertas las espaldas, lo que conlleva que también le cubrimos las espaldas a todos y cada uno de los proveedores que trabajan con el Ayuntamiento porque así saben que sus facturas están aseguradas en cuanto al cobro en tiempo y forma”.

“En estos tiempos de crisis económica y social, quiero destacar que el Ayuntamiento sea el primero en gasto social de la provincia de Málaga teniendo a su vez un remanente positivo de tesorería de 6,72 millones de euros. Esto puede significar sólo buena gestión; una gestión con sentido común, eficaz, que mira por el dinero de los ciudadanos significando ahorro para seguir haciendo cosas con respecto a la incorporación de estos remanentes al presupuesto municipal”, destacaba durante la rueda de prensa el alcalde Manolo Barón, quien concluía su intervención asegurando que “la gestión del Ayuntamiento de Antequera es impecable en lo económico, sin recortar además ni coartar ni un sólo euro en lo social y en la prestación de servicios que reciben todos los antequeranos”.

Grado de ejecución, presión fiscal y deuda financiera

El teniente de alcalde Antonio García ha informado por su parte sobre más datos que se desprenden de la liquidación de los presupuestos del año 2021 llevada a cabo por la Intervención del Ayuntamiento. En este sentido, cabe destacar algunos como el grado de ejecución de los ingresos (88,58%), el grado de ejecución de gastos (78,82%), el grado de recaudación (85,89%) o el grado de pago (97,98%).

Por su parte, la presión fiscal por habitante fue en 2021 de 549,96 euros por habitante, lo que supone estar muy por debajo de los 675 euros de media nacional o también de las medias provincial y autonómica. En cuanto a los gastos por habitante, fueron de 976,86 euros, mientras que los ingresos alcanzaron los 1.097,78 euros, datos ambos muy similares a los del ejercicio anterior.

Respecto al ahorro neto, se ha situado en 3.947.067,61 euros, suponiendo ser esta cifra la diferencia entre el ahorro bruto (7,06 millones de euros) y la cuota técnica de amortización (2,99 millones de euros). Como último dato significativo aportado, el porcentaje de deuda financiera del Ayuntamiento en el año 2021 (porcentaje de capital vivo sobre los ingresos corrientes) se sitúa en el 35,14% (12,42 millones de euros, un 13,92 por ciento menos que el ejercicio anterior), muy alejado también del 112% que hubo en el año 2011.

